

## DESDE EL ESCAÑO

# Impresiones parlamentarias

Los diputados que tenemos el vicio de no dejar de concurrir a las sesiones estamos profundamente conmovidos por el rasgo generoso que ayer tarde tuvieron con nosotros nuestros compañeros los que nunca acuden al Congreso. ¡Dios y el señor Sánchez Guerra se lo paguen!

Ayer era el quorum, pedido por la minoría socialista y algunos diputados más, para la aprobación definitiva del proyecto de ley elevando el impuesto sobre el azúcar.

El Gobierno hizo sonar sus trompetas tocando a llamada y tropa, y ayer, los expresos de Andalucía, de Levante y del Norte dejaron en los correspondientes andenes una considerable carga de somnolientos miembros de la Cámara baja.

Hubo quorum, y el proyecto quedó aprobado.

Pero ¿cómo iban a limitar su heroica tarea esta legión de diputados desconocidos a un solo sí? De ninguna manera. Eso no era bastante a justificar las penalidades de tan largo viaje. Había que hacer más antes de tomar el tren de vuelta para no parecer por aquí hasta saber cuándo. Por eso decidieron hacernos un obsequio.

¡No somos nosotros empedernidos aficionados a los debates parlamentarios! Pues, entonces, la mejor prueba de consideración que nos podían dar era agasajarnos con una sesión más a la semana.

Eso de holgar los lunes es vicio de zapateros; pero no puede ser virtud de legisladores. Y por iniciativa del señor Sánchez Guerra, nuestros camaradas decidieron que los lunes haya también sesión, y que si el señor presidente lo estima oportuno, las demás sesiones puedan prorrogarse en dos horas cada día.

Todo eso exclusivamente en honor de nosotros los concurrentes habituales. Ellos se van, diciendo: «¡Ahí queda eso! ¡Qué monada de chicos! ¡Qué buenos! ¡Qué generosos! Como a ellos no les gusta la golosina parlamentaria, duplican la ración a los compañeros.

Si antes, con sesiones cortas, era preciso el número de diputados, ahora, con sesiones largas, el salón estará desierto. Pero ¿qué importa? Eso, desde la reforma del reglamento, dejó de ser un obstáculo. Se discute en la soledad, y si alguna oposición rebelde pide votaciones, se le frustrará el propósito: se aplazarán todas, y en un solo día, apelando previamente a la guillotina, si es menester, se aprobarán los Presupuestos, la reforma tributaria, las recompensas militares (de nuevo puestas a debate) y la Biblia en verso de Carulla, si esta obra monumental necesitase también de la sanción parlamentaria.

Indalecio PRIETO

## CONCLUSIONES DEL PRIMERO DE MAYO

# Aunque no quieran

Es inútil que se alarme «La Epoca». Es inútil que «La Epoca» suponga que las clases conservadoras, de que es órgano ella, «no serán tan imbéciles que acepten el control sindical» que reclaman sobre las industrias las organizaciones obreras. Aunque «La Epoca» la desagrada, aunque a sus representantes les irrite, con esta mejora sucederá lo acontecido con otras que ya son conquistas de la masa proletaria, y que en su tiempo, cuando no pasaban de peticiones, como ahora con el control sindical, entonces las clases conservadoras las reputaban inadmisibles. No parece sino que alguna vez la clase capitalista se adelantó a satisfacer las necesidades de la clase trabajadora. «Malgré tout!» A su pesar, por delante de las ambiciones capitalistas, a la cabeza de la avaricia e incapacidad industrial de nuestra clase patronal, en su mayoría, se pondrá como regulador, ¡no faltaba más!, el control sindical. Está tranquila «La Epoca», que día llegará en que esa petición no figurará en las conclusiones del 1.º de mayo, y no figurará porque ya estará incorporada a la legislación. Eso sí; entonces dirá «La Epoca», dirán las clases patronales: «Ya lo ven los obreros. No hay como tener razón para que no se negada a quien la tenga. Eso era justo, y se incorporó a la legislación. Ya ven cómo el régimen no es obstáculo. Pero eso otro que piden ahora... ¡Guasones!

«Pero la «Epoca» opina también acerca de las demás conclusiones presentadas por los trabajadores al Gobierno. Y cómo opina. Ella, que no quiere ser imbécil admitiendo lo justo del control sindical, lo es de lleno cuando dice: «Las demás peticiones? Política, maniobra política. La guerra de Marruecos, la supresión de la ley de Jurisdicciones, la reforma de la ley de Reduccionamiento, hasta el auxilio a los niños rusos. ¡Todo político!» Así, poco más o menos, discurre «La Epoca».

De modo que para las clases conservadoras es que los trabajadores quieren que se les abarate la vida y se les respete la vida, no arrastrando millares de hombres, toda una juventud, a los campos de Marruecos, para que Berenguer los sacrifique en ensayos de estrategia, eso es... ¡político! El que Berenguer comina con la pena de muerte a los periodistas (claro que no a los periodistas de la derecha) y a los ciudadanos que al señor caudillo moresca, eso... ¡político! Y el que se tome el rabano por las hojas, calificando de delincuentes contra la patria y el ejército lo que son justas protestas en pro de la defensa de los hijos del pueblo... El tratar de impedir tamaña barbaridad... ¡también político!

«Pero de la imbecilidad pasa «La Epoca» a la crueldad más neroniana. ¡Caramba! En verdad, en verdad, que no concebimos al marqués de Valdeiglesia en el papel de Herodes. Lo hemos visto haciendo otros papeles; pero en el de Herodes no lo habíamos advertido. Ha sido preciso que la clase trabajadora insistiera en que el Estado coadyuvase al auxilio de los niños que mueren por hambre en Rusia, para que el marqués de Valdeiglesia se decidiera a decretar la muerte de esas pobres criaturas. La mentalidad (está en relación con el estatus) del explotador de «La Epoca» sólo ve en esa petición que se trata de

humillar a los Soviets el Estado español. ¡Ni aun con el antifaz de la caridad quiere «La Epoca» una obra noble! ¡Que se mueran los niños rusos! ¡Que mueran las madres hambrientas! ¡Que se mueran los hombres, víctimas del hambre! ¡Que se devoren los unos a los otros! Así, ni más ni menos. Conque viva el marqués de Valdeiglesia, ¡para qué quiere más la Humanidad!

Los Parlamentos de diversos países han votado fuertes sumas para socorrer a los hambrientos de los abrasados campos del Volga. En noble sentimiento de la comisión, la comprensión de los dolores de aquellos hermanos, prendiendo en comúnidades e individuos, aun en los más apartados de las solidaridades proletarias, han dado por fruto la colecta de fuertes sumas para auxiliar a los bloqueados por el hambre.

Y en España, aunque bastante después que la suscripción iniciada por nosotros, otras suscripciones se han sumado al contingente mundial. ¡Qué tiene que ver la situación de los hambrientos del Volga con el Gobierno de los Soviets? Pudores de ramera son los de «La Epoca». ¡No auxiliar a los niños rusos porque eso es humillarse el Estado español a los Soviets! ¡Qué vergüenza!

En las conclusiones de los trabajadores no hay política; hay necesidades de la clase trabajadora en orden al trabajo, en méritos a la libertad de hombres capacitados, en relación con la solidaridad internacional, de acuerdo con la justicia universal y para garantía de vivir.

¿Política? ¿Política, al uso despreciable del vocablo? ¡Qué asco! Lo rechazamos.

## Dos hechos y dos conductas

En noviembre de 1921 fueron a la Conferencia del Trabajo, de Ginebra, los compañeros Fernando de los Ríos, Andrés Sabarín, Antonio Fabra Ribas y Francisco Largo Caballero, nombrados por la Unión General de Trabajadores.

De la Delegación patronal española formaba parte el señor Graupera, con quien nuestros compañeros no cruzaron ni el saludo.

Para engañar a los trabajadores se publicó en los periódicos comunistas españoles que nuestros compañeros habían hecho el viaje con Graupera, y se acusó de traidores a los delegados de la Unión General por tomar parte en una Conferencia de carácter oficial.

En Ginebra, el señor Cajal, ex ministro del Trabajo, presidente de la Delegación gubernamental, organizó un banquete en honor de los delegados de los países americanos de lengua española, e invitó a él a los representantes de los obreros españoles.

Los cuatro camaradas de la Delegación obrera contestaron negándose a ir, por no fraternizar con Graupera y como protesta contra el Gobierno español, que perseguía a los trabajadores y mantenía la suspensión de garantías constitucionales.

Otro día, el presidente de la República suiza organizó una recepción oficial en honor de los congresistas. En Suiza están prohibidas las condecoraciones, y

la recepción era extremadamente democrática. Los delegados obreros españoles no acudieron a la recepción.

Y a su regreso se les acusó de amarillitos, de colaboracionistas, de socialtraidores.

Ahora, en Ginebra, se está celebrando una Conferencia de los Estados capitalistas del mundo. El Gobierno de los Soviets ha mandado delegados de su máxima confianza, que fraternizan con los delegados de la burguesía, pactan con ellos, asisten a banquetes y recepciones, halagan al rey de Italia, cambian fotografías con los arzobispos y están en relaciones con el Vaticano.

¿Y para esto habéis destruido la organización obrera?

¿Dónde habéis dejado los principios? ¿Dónde las 21 condiciones?

Aunque ya suponíamos, conociendo a algunos que se llaman comunistas por acá, cómo serían los que se lo llaman por allá.

Son tal para cual.

## PAUL FAURE

Hemos recibido un artículo original del camarada Paul Faure, secretario del Partido Socialista francés, escrito expresamente para el extraordinario de EL SOCIALISTA dedicado al Primero de Mayo, que publicaremos en nuestro número del sábado.

Agradecemos al camarada Paul Faure la demostración de solidaridad internacional que nos expresa en su escrito, que será muy del agrado de los socialistas españoles.

## El monte ha parido

En la Conferencia nacional de Bilbao de septiembre último, los obreros, para que tuviesen los viejos el beneficio del recargo sobre las herencias lejanas y de extraños, y lo tuviesen en seguida, llegaron a aceptar al tipo del cinco por ciento. Produjo este satisfacción..., satisfacción expectante.

En el dictamen leído ayer parió el monte el ratón de la fábula; el 10 por 100 no es sobre el capital, sino sobre la cuota de recargo, lo que viene a ser de un 23 por 100 del capital.

Este tipo es la cuarta parte de lo anunciado, la mitad de lo aceptado por el anterior Gobierno y la completa ineficacia para nuestros viejos compañeros.

Trabajan los nuestros activamente para que no se reduzca lo proyectado y lo ofrecido.

## Julián Besteiro, en Madrid

Hemos tenido el gusto de saludar, al regreso de su viaje a Roma, donde estuvo representando, con el compañero Largo Caballero, a la Unión General de Trabajadores en el Congreso de la Federación Sindical, a nuestro estimado correligionario Julián Besteiro, que ya ha reanudado sus tareas parlamentarias asistiendo ayer mismo a la sesión del Congreso. Sea bienvenido.

## Poincaré suena el clarín de guerra

PARIS, 3.—El señor Poincaré sigue haciendo discursos. Ahora ha hablado a los franceses de la frontera en Bar-le-Duc, instándoles a que se pongan en guardia, pues «si Alemania, el 31 de mayo, no se inclina de rodillas a los pies de Poincaré, «Francia intervendrá militarmente, para someter al Reich, aunque los aliados no quieran». Contra el Tratado económico rusoalemán, que al decir del señor Poincaré «ha roto el equilibrio europeo», sólo encuentra un medio: la fuerza. «Si en Ginebra la Delegación francesa no puede hacer triunfar las instrucciones que le ha dado el Gobierno, tendremos el sentimiento de no continuar nuestra colaboración en una Conferencia que nosotros hemos contribuido a preparar y asegurar su éxito (?). Desde luego, seguiremos en Ginebra a condición de no ceder nada ni a Alemania ni a Rusia.»

Terminó su discurso con ese couplet de atmósfera sagrada.

«Para tener la suerte de ser oídos de los amigos y respetados de los enemigos, debemos estar estrechamente unidos. Jamás las disensiones políticas han presentado tantos peligros como hoy. Cuando en agosto de 1914 hice un llamamiento a la nación entera, la amenaza que pesaba sobre Francia estaba más próxima y era más terrible que ahora; pero era menos insidiosa, menos oscura; el deber de cada ciudadano estaba claramente circunscrito. ¡El deber! Puede que aparezca menos claro con la niebla que envuelve ahora la realidad. Sin embargo, no ha cambiado. Consiste en no perder jamás de vista los intereses permanentes de la Humanidad; pero consiste también en considerar a Francia como la parte de la Humanidad que debemos ante todo servir y defender, no solamente porque debemos a Francia lo que somos, sino porque dejarla ofender sería comprometer y disminuir la Humanidad.»

Esto de confundir la Francia reaccionaria

era imperialista que representa el señor Poincaré con los intereses de la Humanidad es el colmo de las desdichas humanas. Tal vez esto no sea sino una maniobra electoral, y así fuera, la inconsciencia y la ligereza del gobierno resultan impardonables, por el daño inmenso que a la Humanidad pueden causar sus imprudencias.

La Francia que nosotros queremos, señor Poincaré, no es la que ha provocado la guerra en 1914, con Guillermo y Nicolás, sino la que está representada en el Congreso sindical de Roma, y las palabras de un Jouhaux tienen más valor para nosotros que las profecías pedantes de un ambicioso.—C.

## Altas en el Partido

Ha pedido el ingreso en el Partido, habiéndolo hecho en la Agrupación Socialista de Valencia, el joven escritor Alvaro Gaspar, director de la revista valenciana «Arte, Pensamiento y Libertad».

La posición social del nuevo correligionario hace que este ingreso sea más de apreciar en estos tiempos de positivismo. Nuestra enhorabuena.

## Un arzobispo dem siado mundano

En «Información» se ha publicado un sueldo, en el que se recoge el siguiente rumor:

«Se dice que Roma no ha aceptado la propuesta del Gobierno español para la Sede primada de Toledo, y aun se añade que el Vaticano encuentra al arzobispo Benloch demasiado mundano, dando a esta palabra el sentido de espíritu moderno abierto al ambiente de los tiempos. Nosotros creemos que si el Vaticano no ha aceptado al cardenal Benloch será por otras causas. ¿Qué más da ser arzobispo de Burgos o de Toledo? ¿Cómo va a ser obstáculo el espíritu amplio, tolerante, moderno y mundano para ser primado y no para ser cardenal?»

Del arzobispo Benloch lo único que sabemos nosotros es que con dinero del jugo costó parte de las fiestas dedicadas al centenario de la catedral de Burgos y al del Cid Campeador.

Acaso la Santa Sede está informada de este hecho y por ello le pone el veto.

## La huelga minera de Peñarroya

### IMPORTANTE REUNION DE FUERZAS VIVAS

PUEBLONUEVO DEL TERRIBLE, 3. Como resultado de la asamblea convocada por la Casa del Pueblo, se ha dirigido al ministro del Trabajo y al jefe del Gobierno el telegrama siguiente: «Celebrada esta tarde Pueblonuevo Terrible reunión fuerzas vivas cuenca Peñarroya, ante ruina que representa continuación conflicto, asistieron setenta y tres representantes dichas fuerzas con Comité huelga, y examinado conflicto, acordaron dichas fuerzas declarar que solididad trabajadores no entorpecerá entorpecer solución huelga, significando vucencia publica Gobierno real orden anunciada, y adelantándose que si es de justicia creemos será aceptada por clase trabajadora, estando dispuestos elementos de orden a que, si siendo justa esa real orden, la Empresa no aceptara solución sin vencidos ni vencedores, a ponerse de parte obreros, asistiendo a Gobierno en cuanto creyera éste seríamos útiles.»

Por fuerzas vivas Pueblonuevo, Peñarroya, Bimex: José Marín, médico; Solís, comerciante; Vaca, comerciante; Manuel García, comerciante; Alguacil, comerciante; Demetrio Lancha, farmacéutico; Sixto Marín, profesor; Burón, comerciante.

## Pestaña ha sido indultado

Por real orden de fecha 1 del actual se ha dispuesto que sea aplicado a Angel Pestaña Núñez el indulto general de 12 de septiembre de 1919 respecto a las condenas a que se refiere la consulta formulada por la Audiencia de Barcelona, de la pena de cuatro meses y un día de arresto mayor por cada uno de dos delitos de injurias a la autoridad.

Por la misma disposición se le exime a Pestaña de la totalidad de la pena que le queda por cumplir.

Consignamos con satisfacción el hecho, tanto más cuanto que supone un éxito en la gestión parlamentaria que nuestro amigo Prieto hizo en el Congreso, como único diputado que en sesión pública se ocupó del indulto de Pestaña.

## PROXIMO CONGRESO SOCIALISTA

PARIS, 3.—Reunida la Comisión administrativa permanente del Partido Socialista ha decidido convocar en París un Congreso extraordinario para los días 3, 4 y 5 de junio próximo, debiendo tratar el siguiente orden del día:

1.º «Le Populaire»; medios para asegurar su desenvolvimiento.

2.º La situación socialista nacional e internacional.

3.º Cuestiones administrativas (modificaciones de la forma del «carne» del Partido).—C.

## SEGUÍ, EN VALENCIA

# Comentarios a un discurso

Los actos que desde el restablecimiento de las garantías constitucionales está realizando el sindicalismo español parecen responder a un meditado cambio de conducta en sus procedimientos, que como socialistas no debemos dejar pasar en silencio.

Sea más o menos sincera su rectificación, es indudable que de grado o por fuerza habrá de desenvolverse en un ambiente de tolerancia y respeto para los hombres y las ideas, en que por inexplicable obsesión no ha sabido o no ha querido actuar, por desgracia para todos.

No nos pueden extrañar estos cambios de postura en los elementos anarquistas y sindicalistas, cuyas inconsecuencias son tradicionales. Pero si debemos señalar a la clase obrera, en general, la «consecuencia» de esas «inconsecuencias», ya que de ellas se desprende, cada vez más diáfana, la conclusión de que únicamente el veterano Partido Socialista y la gloriosa Unión General de Trabajadores encarnan las aspiraciones revolucionarias de la clase trabajadora. Ambos organismos han sostenido en todo momento el criterio que la experiencia y la realidad han señalado a la clase trabajadora, y ahí está su labor fructífera para demostrar que sin vacilaciones ni astracanas revolucionarias han cumplido siempre con su deber los hombres que la organización colocó al frente de aquéllas.

Estas consideraciones nos las sugiere el discurso que hemos escuchado al compañero Salvador Seguí en el mitin celebrado en Valencia el día 30 del mes pasado. Tan radicalmente ha variado el criterio de este líder sindicalista acerca de los procedimientos a seguir por los Sindicatos únicos en su futura actuación, que a no conocer al orador y el carácter del acto que se estaba realizando, hubiésemos creído asistir a un mitin socialista. Con decir que su discurso lo hubiese suscrito el más «reformista» y «oportunist» de nuestros correligionarios, creemos dar una idea de lo que ha sido el discurso del famoso y caracterizado representante del sindicalismo español.

Fielos intérpretes del pensamiento expuesto por el orador, hemos de hacer constar su manifestación de que hablaba en nombre propio y sin más representación que la suya personal, y que si bien afirmó su convicción de que el sindicalismo debe salirse de los estrechos límites de la acción mezquina que supone el ilusorio mejoramiento del salario y la lucha contra el patrono, invadiendo de lleno la esfera política, hizo la aclaración de que con lo que no estaba conforme es con la acción parlamentaria, que calificó de farsa.

Hecha esta salvedad, todo su discurso, notable en el fondo y corrección en la expresión, no ha sido sino una condenación de los tremendos errores en que ha incurrido el sindicalismo durante los últimos años y una acabada defensa de los procedimientos tácticos de la Unión General de Trabajadores, tan combatida por estos elementos que, después de culminar a los prestigiosos compañeros que están al frente de nuestro organismo, titiladores de colaboradores de la burguesía, de amarillos y otras mil hienas por el estilo, vienen a la postre a preconizar como la táctica más eficaz para la consecución del triunfo de nuestros ideales la que desde su fundación está practicando el Partido Socialista y su brazo sindical la Unión General de Trabajadores.

«Que no obstant esta rectificación de conducta siguen siendo apolíticos, porque no aceptan la lucha política en el aspecto electoral? No nos extrañaría que algún día reconocieran este tremendo error, que tan lamentables consecuencias tiene para la clase obrera en nuestro país.

«Cuántos y cuántos «dogmas» no han desaparecido de la táctica anarquista, obligados por la imperiosa realidad? Es lamentable que los obreros españoles no aprendan el ejemplo que brinda la clase trabajadora de las grandes naciones europeas, ejerciendo la acción parlamentaria, sin que por ello su actuación sea menos revolucionaria que la de nuestros fibros anarquizantes.

Y es que España, para no ser menos, en este aspecto de su psicología, también anda con varios años de retraso respecto de las demás naciones. ¡Sólo aquí se discute todavía la conveniencia de usar el arma electoral!...

Los elocuentes ejemplos de los grandes partidos obreros ingleses, alemanes, italianos, franceses, belgas, etc., etc., no dicen nada a nuestros obcecados camaradas.

LA SOBERBIA EMPRESA DE PEÑARROYA QUIERE RENDIR POR HAMBRE A LOS BRAVOS HUELGAISTAS QUE DESDE HACE DOS MESES RESISTEN SU AGOMETIDA. (PRODIGAD LA SOLIDARIDAD, CAMARADASI

radas, aferrados al funestísimo concepto que de la política tienen, sin reparar en que su abstencionismo sólo al repugante y feroz caciquismo puede aprovechar.

Las afirmaciones más importantes del compañero Seguí han sido éstas: Que los Sindicatos deben tener como finalidad primordial de su actuación la de hacer política en la calle y en todos los sitios, menos en el aspecto parlamentario; que su actividad debe encaminarse a la capacitación del proletariado, preparando para el advenimiento del nuevo régimen social; que deben desterrarse los procedimientos de violencia y la clandestinidad, porque son perjudiciales para la misma organización; que «in ayudar a ningún partido político burgués, el sindicalismo «mirará con simpatía a todos aquellos Gobiernos que, aun ostentando los privilegios de la clase capitalista, se conduzcan con más respeto a las leyes que los reaccionarios Ministros que hemos padecido hasta ahora; que no está conforme con la marcha política de Rusia, y que siendo el problema fundamental en España la educación, a ella debe la clase trabajadora preste atención, constituyendo un factor positivo en la vida nacional, en vez de estancarse en la protesta infundada y en la violencia contraproducente y negativa.

Recomendó que desde el 1.º de mayo deben ir al Gobierno civil los Sindicatos a presentar sus reglamentos y hacer vida legal y pública, y, finalmente, como conclusión del mitin se acordó por aclamación pedir al Gobierno la destitución de los funestos virreyes de Barcelona Martínez Anido y Arlegui.

Nuestra impresión personal, después de escuchar altamente complacidos este amplio criterio que tan visibles muestras de asentimiento produjo en el numerosísimo auditorio, es que en adelante cesarán los despreciosos procedimientos que hasta ahora había empujado el sindicalismo para su propaganda, y que en adelante dejará de utilizar el insulto y la calumnia sistemática para combatir a los compañeros que, ansioso idólicamente finaliza que ellos, únicamente los separa miserables rencillas personales y el inmoderado afán de inventar motes.

Y nosotros tenemos la convicción de que, a la postre, queramos o no, la realidad, que no repara en las pequeñeces humanas, nos impulsará, a unos y a otros, a unirse en estrecho abrazo. Y entonces sí que podremos hablar con fundamento de hacer la revolución, que hoy sólo es una frase sonora en muchos labios...

Aniseto IRANZO PEREZ  
Valencia, mayo 1922.

## Congreso nacional de Cooperativas

PARIS, 3.—El Congreso nacional de la Federación Nacional de Cooperativas de consumo se reunirá en Marsella los días 25, 26, 27 y 28 del corriente.

Además de las Memorias del Consejo central y de los demás órganos directivos, el Congreso discutirá sobre la crisis económica y su repercusión en el movimiento cooperativista; la representación de los consumidores en los Consejos de servicios públicos y monopolios; la enseñanza cooperativista en Francia; los seguros sociales y la cooperación.—C.

## TRIFON GÓMEZ, PROCESADO

Por la jurisdicción militar se instruye sumaria contra nuestro correligionario Trifón Gómez, como secretario del Sindicato Nacional de la industria ferroviaria, por haber publicado un manifiesto que las autoridades militares han denunciado.

Trifón está procesado, pero en libertad provisional.

Desamos que el hecho no tenga otras consecuencias.

## En honor de Ramón y Cajal

PAMPLONA, 3.—En la casa de Pelilla de Aragón (Navarra) donde nació el sabio histólogo don Santiago Ramón y Cajal se descubrió el pasado día 1 la lápida conmemorativa del nacimiento de tan ilustre hombre de ciencia.

Con tan fausto motivo, marcharon, además de la representación del Colegio Médico de esta y Delegaciones de los Cantos oficiales, Comisiones de Sanguesa, Sos y Zaragoza.

Un hermano de don Santiago leyó los hechos más culminantes de la vida del gran caudillo.

El presidente de la Asociación Médica de Navarra, señor Armendáriz, pronunció un elocuente discurso enalteciendo la autoridad científica del señor Cajal.

También se pronunciaron otros discursos alusivos al solemne acto, resultando el homenaje digno de la gloria a quien se dedicaba.—Echave.

# El Primero de Mayo en provincias

## GRANDIOSO MITIN EN MIERES

MIERES, 3.—Según anuncié en despacho anterior, a última hora de ayer tarde se celebró el mitin organizado por la Agrupación Socialista de esta localidad, acto que no pudo verificarse el día 1.º de mayo por la clausura de la media docena de las llamadas comunistas de esta localidad, que hicieron con sus combinaciones burguesas-comunistas que no hubiera Manifestación, por primera vez, en este pueblo.

El acto tuvo toda la grandiosidad que era de esperar, pues acudieron más de tres mil compañeros, que llenaban todos los amplios salones de la Casa del Pueblo, en construcción, pues hubo que celebrarlo en este local por resultar insuficiente el amplio teatro del Centro Obrero.

Al mitin no pudo asistir el camarada Teodomiro Menéndez por tener que atender a su querida compañía, que se halla recién operada en un Sanatorio de Oviedo.

Dió comienzo al acto el compañero Ramón González Peña, quien, después de explicar el objeto del mitin, hizo una breve exposición de los momentos actuales y atacó la conducta de los llamados comunistas españoles, en pleno desacuerdo con sus directores moscovitas, quienes, después de lanzar al mundo del proletariado acusaciones de traición y de colaboracionismo, hoy actúan de la manera más hipócrita, conviniendo y negociando con los más tiránicos defensores del capitalismo y haciendo concesiones hasta a la Iglesia católica, que hasta ahora tuvo cerradas las puertas del imperio ruso.

Y para esto—dijo—se nos ha llamado traidores y se ha sembrado la división y el confusionalismo en las filas del proletariado.

El elocuente discurso de Peña fué muy aplaudido.

Después hizo uso de la palabra Manuel Llana, quien pronunció un admirable discurso, fustigando a los que debilitan la organización obrera, llevados únicamente por sus pasiones y egoísmos, en estos momentos en que el proletariado en general, y especialmente los obreros de las minas, necesitan más que nunca de su unión y fortaleza, ya que se hallan en vísperas de ataques formidables de la burguesía.

Sin querer entrar en el fondo del problema gravísimo que hoy tiene plantado el Sindicato Minero Asturiano, pues los patronos pretenden una nueva rebaja del 20 por 100 en los ya reducidos salarios (y no quiso entrar en el detalle de este problema, por tener que reunirse dentro de tres días en el Congreso extraordinario el Sindicato Minero para tratar de esta importante cuestión), el compañero Llana hizo una exposición clara de la situación del obrero minero, lamentándose de que éste no haya sabido aprovechar debidamente el tiempo pasado para poder hallarse ahora con la debida fuerza para el ataque, en lugar de estar a la defensiva.

Instó a los obreros a que no hagan caso de querrelas intestinas y a que se preocupen más de fortalecer la organización por medio de su capacitación y abando, dando todos los votos que se adquieren en el medio burgués, pues de esta desprecupación y del desarrollo de los egoísmos materiales se aprovecha la burguesía para seguir dominando al proletariado.

El elocuente discurso de Llana fué un tremendo varapalo para los obreros que no se preocupan conscientemente por la organización, y expuso magistralmente la imprescindible necesidad de cultivar el espíritu para que los trabajadores, al actuar como socialistas, cumplan sus deberes sociales y se hagan cargo de que cada día es mayor la responsabilidad del proletariado, porque cada vez va a ser más intensa su actuación en los problemas difíciles que hay planteados y ante las luchas que se avecinan.

Al terminar Llana fué premiado con una gran ovación.

En último lugar ocupó la tribuna el compañero Francisco Núñez Tomás, quien tuvo pendiente la atención del numeroso auditorio durante una hora, pronunciando un razonadísimo discurso, en el que trató distintos problemas.

Hizo una breve exposición de lo que fué la Revolución rusa, en la que se pretendió establecer el comunismo en dicho país, y enumeró la serie, continua, y no interrumpida aún, de concesiones que el Gobierno bolchevique se ha visto precisado a hacer para no ser derribado.

Destacó la actuación de colaboracionismo en que hoy están los más calificadas representantes de Moscú, cosas a las cuales no hubieran llegado jamás los representantes del Socialismo internacional. Recordó el acuerdo de las tres Internacionales reunidas en Berlín, Señaló la conducta de los bolcheviques en Génova para sacar la consecuencia de que los llamados comunistas españoles, ni siguen las orientaciones de Moscú, ni tienen técnica ni programa, ni representan a nada ni a nadie, sino a sus pasiones y egoísmos.

Y a tal efecto, Núñez citó la frase del propio Graziadei, el diputado comunista italiano que vino a España a fusionar a las dos fracciones comunistas, cuando dijo despectivamente que a los comunistas españoles no hay quien los una.

Señaló después las ventajas del control sindical y los acuerdos recogidos en el Congreso de Roma, que acaba de verificarse, disertando acerca de la importancia de dicha reivindicación, que tiene un gran interés para el proletariado; pero para lo cual es imprescindible una gran capacitación de la clase obrera.

Por último trató del gravísimo problema de Marruecos, señalando su gran importancia para los trabajadores y exponiendo los continuos fracasos del ejército español, del que ha dicho Unamuno que en África se consume y se corrompe.

Recordó la frase de Sánchez de Toca, ¿Quién manda en Marruecos?, y haciendo una glosa de esta pregunta señaló

la incapacidad, la cobardía y la sumisión de los gobernantes españoles.

Terminó Núñez diciendo que la Revolución estará más lejana cuanto menos interés se tome la clase trabajadora por su capacitación y educación, pues mientras cada obrero no tenga individualmente la preocupación de ser un colaborador en la obra colectiva, no será posible la profunda transformación social que todos anhelamos, por ser de justicia, contra las injusticias del régimen actual.

Y ello sólo se conseguirá por medio de la unión estrecha del proletariado.

Al terminar Núñez Tomás su largo discurso, que fué escuchado con una gran atención, a pesar de la lluvia que caía sobre la concurrencia, fué objeto de una gran ovación.

La nota interesante de este grandioso acto, aparte de la numerosa concurrencia, fué la de que, aun cuando a él asistieron los laboradores comunistas del día anterior y aun cuando se hizo del comunismo bolchevique una dura crítica desde un punto de vista objetivo, no hubo la menor interrupción, y cuantas manifestaciones se hicieron por los oradores fueron recibidas con complacencia y subrayadas con muestras de asentimiento.

Y esto demuestra una vez más, aquí como en todas partes, que las fuerzas obreras están cada día más comprometidas con la táctica de la Unión General y del Partido Socialista, única fuerza seria del proletariado español.—C.

## SE CELEBRA LA FIESTA CON GRAN ANIMACION

IRUN, 3.—La víspera del Primero de Mayo hubo mitin, con asistencia de los compañeros Carro y Bengaray, que aconsejaron la unión entre los trabajadores.

El día 1.º se celebró el mitin, por la mañana, hablando Calzada y Carro, que recomendaron el estudio de los problemas obreros y combatieron la guerra de Marruecos.

Por la tarde se verificó la jira a Rentería.

Por la noche, concierto por la banda municipal.

En todos los actos hubo aplausos y animación.—C.

Rogamos a nuestros correspondientes y a las entidades que nos envíen información acerca de actos celebrados con ocasión del Primero de Mayo lo hagan a la mayor brevedad y con la posible concisión, para publicar cuanto recibamos sin demora de ninguna clase.

## Congreso

### LA SESION DE AYER

Después de una extensa interpeleación relativa a intereses de Vizcaya, se votó definitivamente, con la petición de «quorum», hecha por la minoría socialista, el proyecto elevando los impuestos sobre los azúcares y los derechos arancelarios de importación, con sólo diez votos en contra y la abstención de la minoría socialista, para que no hubiera número suficiente.

Después quedó acordado que se celebraran sesiones los lunes para facilitar la aprobación de los proyectos económicos.

Púsose a debate el proyecto de recompensas, del que se excluyeron los generales Barrera y Benquerer, que figuraban en la propuesta del señor Cierba.

Nuestro compañero Prieto quedó en el uso de la palabra para la sesión de hoy, en que combatió el proyecto, apoyándose en las razones que expuso en su anterior discurso.

## Una conferencia del compañero Lucio Martínez

(Por telégrafo.)

FERROL, 3.—Ante numerosísima concurrencia se ha celebrado otro de los actos de la campaña de propaganda socialista que realiza el compañero Lucio Martínez. Este explicó una interesante conferencia, desarrollando aspectos de mutualismo y cooperación socialista.

Fuó escuchado con suma atención y muy aplaudido al final de su discurso.

Después salió para Ibañeta, donde continuará su excursión de propaganda.

La intervención de nuestro correligionario en los mítines y conferencias ha producido buen efecto en la opinión pública, y principalmente entre los trabajadores, que reconocen la beneficiosa labor realizada por el delegado de la Unión General.—C.

## EN PAREDES DE NAVA

Los compañeros de esta localidad han recordado, para EL SOCIALISTA, las siguientes cantidades:

Segunda Teresa, 1 peseta; Victoriano Zarosa, 2; Mateo Rodríguez, 1; Florentino Pajares, 1; Pedro Manuel, 2; Simón Rejón, 0,50; Isidoro Retuerto, 0,50; Evaristo Fernández, 0,50; Gregorio Martínez, 0,50; Patricio Álvarez, 0,50; Pablo Pesquera, 1; Pedro Pescador, 0,50; Pedro Terán, 0,40; Emiliano Herreros, 0,50; Mauro Granja, 1; José Hoyos, 1; Mariano Crespo, 0,40; Felipe Gil, 0,25; Froilán Rojo, 1; Melchor Becerra, 0,30; Modesto Pajares, 2,50; Emiliano Vián, 0,50; Lucio Fernández, 0,50; Mariano Barrón, 0,50; Juan Manuel Paniagua, 0,25; Mariano Hoyos, 0,25; Emeterio Villagra, 0,40; Nemesio Sierra, 0,25; Lucio Calomga, 0,50; Teófilo Villagra, 0,50; Primitivo Herrero, 0,50; Angel León, 0,50; Félix Pajares, 0,25; Gregorio García, 0,50; Miguel Villanueva, 0,50; Teodoro Antolín, 0,50; Jesús Velázquez, 0,25; Martín Antolín, 0,25; Pedro Salazar, 0,25; Emilio Pajares, 0,25; Jacinto García, 0,50; Bonifacio Rojo, 0,25; Tomás Vián, 0,50;

Agustín Gutiérrez, 0,50; Ramón Alonso, 0,50; Julián Pajares, 0,25; Jesús Alonso, 0,50; Clemente Flores, 1; Teófilo Gutiérrez, 0,50; Pío Asenjo, 0,25; Eustasio Mora, 0,25; Valentín Hoyos, 0,25; Caudín León, 0,25; Emeterio Elias, 0,30; Pedro Vián, 0,25; Pedro Rodríguez, 0,25; Juan Vián, 0,15; Un simpatizante, 0,10; Justo Tirán, 0,50; Lorenzo Alonso, 0,25; Aniceto Moro, 0,35; Bartolomé Terán, 0,25; Mariano Gallego, 0,25; Cesáreo Gallego, 0,25; Julián Raposo, 0,25; Anastasio Antolín, 0,25; Pedro Díez, 0,25; Cesáreo Rojo, 0,25; Angel Fernández, 0,25; Marcelo Barón, 0,70; Lorenzo Asenjo, 0,25; Urbano Alario, 0,50; Florencio González, 0,50; Mariano Pajares, 1; Cruz León, 0,50; Gregorio Calvo, 1; Eusebio Gallardo, 0,30; Un simpatizante, 1; Gregorio Alonso, 0,30; Esteban Cardenoso, 0,35; Clemente Moro, 0,50; Marcelo Pesquera, 0,25; Gregorio Gallego, 0,50; Benigno Antolín, 0,50; Tomás Gutiérrez, 0,50; Valentín Pajares, 0,50; Julián Guillelmo, 0,50; Manrico Rojo, 0,50; Eugenio Calonga, 0,50; Germán Díez, 0,50; Sebastián Fernández, 0,50; Angel Vián, 0,30; Félix Gutiérrez, 0,50; Mauricio Fernández, 0,30; Un simpatizante, 0,25; Segundo García, 0,25; Matías Menor, 0,25; Eusebio Pajares, 0,25; Elias Elias, 0,25; Eshaban Rabeiro, 0,25; Lorenzo Gallego, 0,30; Antonio Rejo, 0,50; Matías Mayo, 0,25; Ramón de los Bayes, 0,25; Hermenegildo Alonso, 0,25; Eustasio Vián, 0,35; Santiago Abad, 0,30; Marcela Díez, 0,30; Albino Vián, 0,30; Félix Gil, 0,50; Félix Barón, 0,30; Enrique González, 0,30; Modesto Herrero, 0,10; Agustín González, 0,15; Severino Vián, 0,20; Bautista Fernández, 0,30; Lino Alonso, 0,50; Esteban Pajares, 0,30; Benito Guerra, 0,25; Mariano Granja, 0,30; Gumersindo Bayle, 0,50; Emeterio Cardenoso, 0,30; Manuel Infante, 0,30; Guillermo Herrero, 0,50.—Total, 57,75.

Agradecemos a los camaradas de Paredes de Nava el esfuerzo que han hecho en favor de EL SOCIALISTA, esfuerzo que debe tener imitadores en toda España, para dar a diario cuatro planas.

## Huelga de obreros canteros en Maceal

Desde el día 27 de marzo están sosteniendo una huelga, con admirable disciplina y espíritu de solidaridad, los obreros canteros, marmolistas y similares de Maceal (Almería).

El origen de esta huelga fué el siguiente: La Empresa Anónima de Mármoles de Maceal despidió injustamente a dos obreros el día 7 del pasado febrero.

Desde dicha fecha empezaron las gestiones para que la Empresa admitiera a los referidos obreros, y que además se diese trabajo a 23 obreros parados, una vez que había trabajo sobrado.

La Empresa puso como condición para aceptar a los despididos el boicot que tenían declarado a uno de las canteras de la Empresa, y que, en caso contrario, despidiera a los obreros de todas las canteras. Esto fué el día 25 del pasado marzo.

Se reunieron los obreros y acordaron que si la Empresa accedía a la admisión de los despididos y a dar trabajo a los 23 parados se levantaría el boicot.

Se celebró la entrevista con la Empresa, y ésta contestó que admitiría a los dos despididos; pero que de los 23 parados sólo admitía a seis.

Los obreros, al ver la informalidad de la Empresa, que había prometido dar trabajo a los 23, a condición del levantamiento del boicot a la cantera en que éste estaba declarado, y que, no obstante haber accedido a ello los obreros ahora se la con que sólo admitía a seis, acordaron por unanimidad hacer causa común con sus compañeros, y declararon la huelga el 27 del pasado marzo, hartos ya de ser juguete de unos señores que proyectaban una cosa y a la hora de cumplir se volvían de lo dicho.

Hay que tener en cuenta los siguientes antecedentes: La Junta local de Reformas Sociales ha intervenido en el conflicto cuando los obreros llevaban siete días de huelga, fallando a favor de las demandas obreras respecto de dar trabajo a los 23 obreros, una vez que la Empresa está explotando toda la sierra comunal de Maceal, sin que legalmente pueda hacerle, puesto que la concesión sólo alcanza a parte de dicha sierra.

Y en cuanto a los jornales de los siete días que iban de huelga, que fueron abonados la mitad a los obreros, y que la otra mitad la perdieron éstos.

La Empresa se negó a aceptar el referido fallo, que los obreros estaban dispuestos a aceptar.

Según nuestras referencias, la mayor resistencia para llegar a un arreglo la oponen don José Martínez Cruz, primer secretario de la Empresa, residente en Madrid, en unión del gerente, don Gabriel Martínez Pardo.

Con objeto de entrevistarse con la Unión General de Trabajadores y los diputados socialistas y darles cuenta de todo lo relacionado con este conflicto ha venido a Madrid el secretario de la Sociedad Obrera de Canteros, Marmolistas y Similares de Maceal, compañero José Cruz, acompañado del vicesecretario, Diego Pastor.

También se entrevistaron con la Sociedad de Peones en Garmal y con la Federación Nacional de la Edificación y la Sociedad de Marmolistas, por si fuese necesario llegar a disponer un Modelo de boicot al patrono señor Martínez Cruz, que tiene varios grandes talleres de marmolistas y canteros.

Trasmitimos al corriente a nuestros lectores la representación en Madrid de los representantes de la Empresa explotadora de la sierra de Maceal no se apena de su intransigencia.

Los huelguistas, más ascetistas a 230, como decíamos al principio, se mantienen firmes y entusiastas, confiando en que la justicia de sus demandas y la fuerza de la organización les han de dar el triunfo.

## CONGRESO MINERO

### Los mineros asturianos

El orden del día para el Congreso que el Sindicato de los Obreros Mineros de Asturias celebrará en Oviedo los días 6 y 7 del actual es el siguiente:

- 1.º Gestión del Comité Ejecutivo.
- 2.º Nomenclatura de cargos.
- 3.º Lectura y aprobación de cuentas.
- 4.º Notificación oficial de la Patronal de rebaja de salarios y discusión de este punto.

### PROPOSICIONES GENERALES

1.º Que el secretario sea retribuido con 350 pesetas mensuales. (La Llovera, Rosellón y La Fresnosa.)

2.º Que se continúe la nacionalización de las minas. (La Llovera, Rozadas y Rosellón.)

3.º Reclamar de la clase patronal que las jaulas estén acondicionadas con aparatos que eviten una catástrofe en caso de la rotura de un cable. (La Llovera y Carbayín.)

4.º Que el Congreso acuerde un paro de veinticuatro horas en señal de protesta por la carestía de las subsistencias. (La Llovera.)

5.º Que no se acepte rebaja de salarios ni aumento de horas en la jornada. (Rozadas, Felgueras, Turón, Trespardo, Carbayín, Tolvía, Blimea, Fuente las Rozas, Sotroñido, Vegadotas, Rosellón, Villoria, La Fresnosa y Santa Ana.)

6.º Que se rompa definitivamente con la Patronal. (Felgueras y Santa Ana.)

7.º Que se constituya el Comité Ejecutivo. (Turón y Blimea.)

8.º Que se vuelva a poner al frente de la Oficina jurídica el abogado Loredano Aparicio. (Turón.)

9.º Que se conceda una amnistía general desde la fecha de este Congreso. (Turón, Cabaños, Cotarraso y Sama.)

10.º Que la cuota del Sindicato sea rebajada a una peseta. (Turón, Vegadotas y La Cereza.)

11.º Que el Comité Ejecutivo no pueda vender ninguna propiedad del Sindicato, y que sólo sea potestativo de los Congresos. (La Mudrera.)

12.º Que el Sindicato pida mensualmente el «Boletín Minero». (Trespardo y Santa Ana.)

13.º Que los obreros de un grupo pertenecieran a una sola Sección. (Trespardo.)

14.º Que se establezca el control en las minas. (Las Quintanas y Villoria.)

15.º Que se haga una campaña de propaganda por todas las regiones mineras de Asturias. (Valdesola.)

16.º Que por cada socio del Sindicato queden 10 céntimos para creación de bibliotecas en las Secciones. (Valdesola.)

## GRUPO SOCIALISTA DEL PUENTE DE SEGOVIA

En la última junta general celebrada por el Grupo Socialista del Puente de Segovia, con gran concurrencia de afiliados, en la que se trató de la adquisición de su antiguo domicilio social, se tomó el acuerdo, por aclamación, de enviar un fraternal saludo al venerable y querido maestro Pablo Iglesias.

Quedó constituido el nuevo Comité del Grupo en la siguiente forma: Eusebio Polo, presidente; Francisco Ruano, vicepresidente; Emilio González, secretario; Salvador Yuso, tesorero; contador, y Justo Lamas y Julián Serrano, vocales.

## MITIN DE TEJEROS

La Federación Local de la Edificación ha publicado una hoja dirigida a todos los trabajadores de dicho ramo en general, y a los tejeros y ladrilleros en particular, convocándoles a un mitin que se celebrará el próximo lunes, día 8, a las siete de la tarde, en el mesnadero de «La Sevillana», situado en la Fuente del Borro.

## SOCORROS DE EBANISTAS

En el salón grande de la Casa del Pueblo se reunió ayer tarde la Sección de Socorros de Ebanistas.

Fueron aprobadas las cuentas y se resolvieron los asuntos de trámite que figuraban en el orden del día.

## VENDEDORES AMBULANTES

El Consejo de Administración de la Cooperativa de Consumo de la Sociedad General de Vendedores Ambulantes comunica a todos los compañeros que a los socios que concurren a casa del tesoro por los géneros que tiene la Cooperativa se les descontará en el acto el 4 por 100 del valor de la mercancía.

Al mismo tiempo se hace saber que los encargados de enseñar las muestras y servir los géneros que piden los asociados son los compañeros Justo Martín, colaborador de la Sociedad, y Manuel Fernández. Asimismo se advierte que no se deben sorprender por individuos poco escrupulosos que ofrezcan alguna mercancía diciendo que es de nuestra Cooperativa, pues sólo estos dos compañeros son nuestros corredores.

Todos los compañeros asociados tienen derecho a visitar el domicilio del compañero tesorero, Anselmo Carretero, Amparo, 84, principal, y pedir muestras para examinar cuantos artículos tenga la Cooperativa.

Horas: De tres a seis de la tarde y de ocho a nueve de la noche.

## REUNIONES PARA MAÑANA

En el salón grande: A las seis y media de la tarde, Coniferos.—En el salón teatro: A las seis y media de la tarde, Constructores de Carruajes.

## NOMBRAMIENTOS ANULADOS

El ministro de la Gobernación, atendiendo al requerimiento del diputado socialista Indalecio Prieto, ha anulado el nombramiento de alcaldes de real orden hecho para San Salvador del Valle, Baracaldo y Abanto y Ciérvana, por no ajustarse a la ley cuando se hicieron.

La reclamación ha sido atendida, y nuestro compañero muy felicitado por parte del vecindario de los tres Municipios citados.

## Por los viejos obreros

El Comité pro Reducir obreros de Barcelona, integrado por representantes de la Agrupación Socialista, Asociación de la Dependencia Mercantil, Unión Obrera del Arte de Imprimir, Sociedad de Obreros Escultores, Federación Regional de Sociedades Obreras, Ateneo Obrero Catalán de San Martín, Federación de Cooperativas Obreras, Centro de Viejitos y Representantes, Sociedad Cooperativa «La Flor de Mayo» y Ateneo Enciclopédico Popular, se ha dirigido a nuestra minoría parlamentaria rogándole gestione la inmediata aprobación del proyecto de ley fijando el tipo de recargo sobre las henechas entre parientes desde el quinto grado y exterior, para el fondo transitorio de previsión.

Nuestro compañero Sabot, en nombre de la minoría socialista y en relación con Pablo Iglesias, ha hecho gestiones cerca del ministro y de la Comisión de Hacienda del Congreso, no sólo para que se apruebe pronto dicha ley, sino también para que el tipo de recargo sea lo suficiente elevado para responder a las necesidades de los actuales viejos trabajadores que deben cobrar ya este año la pensión de retirados.

## “VIDA OBRERA”

El doctor Salgado, nuestro querido correligionario, ha comenzado a publicar un semanario obrero en Cullera, donde ahora reside, y en el que se defiende legítimamente de los ataques de algunos titulados extremistas.

Desearnos que «Vida Obrera» tenga garantías de éxito, como merece la generosidad de corazón del doctor Salgado.

## GAZ DE LA CASA DEL PUEBLO

Platos para el día 5 de mayo.—Ropa vieja, 2 pesetas ración; media ración, 1,25.—Ternera a la riojana, 2 pesetas ración; media ración, 1,25.—Marzuza a la vinagreta, 2 pesetas ración; media ración, 1,25.

Platos económicos.—A las doce: Sopa y cocido, 75 céntimos.—A las seis: Estofado de vaca, 90 céntimos ración.

## ACCION OBRERA

En la reunión celebrada por los obreros de gas y electricidad, Sección de fábricas, fueron aprobadas las gestiones de la Directiva y se eligieron los siguientes cargos: José Pérez Corrocher, presidente; Francisco García, vicepresidente; Julián San Rafael, secretario (las tres reelegidos), y Jorge Unson y Angel Moro, vocales.

En el último número del «Boletín Oficial de la Sociedad General de Obreros de Fábricas de Gas, Electricidad y Similares» se convoca a junta general a todas las Secciones que integran dicha Sociedad para los días 14 y 21 del actual (domingos), a las nueve y media de la mañana, y el día 17, a las nueve de la noche, en el salón grande de la Casa del Pueblo.

Publica trabajos del Comité referentes a la instrucción, organización y disciplina de los obreros, y artículos de Gabriel Alver y F. Mealy, y versos de Justo Maldonado.

Notas interesantes para los parados y para todos los asociados en general, cuantos del primer trimestre de este año; relación de altas y bajas y resultado de la suscripción para los hambrientos rusos, que asciende hasta ahora a 90,75 pesetas, entregadas a la U. G. T. con dicho objeto.

## DESDE MORON

LA LUCHA DE GLASES

Nos hallamos en plena ofensiva de la clase patronal contra la clase obrera, y si todavía hay quien lo dude, tome nota de lo que ocurre en la Empresa industrial «La Andaluza», y compruébelo con lo que viene ocurriendo en todas partes. La duda es ya imposible.

Ningún patrono ni representante de patrono deja de reconocer al obrero su pleno derecho a ganar un salario que sea suficiente para cubrir sus más perentorias necesidades. Todos se hallan tan bien conformes en que al obrero se le debe de tratar con el respeto y consideración compatible con la dignidad personal; pero de hecho se le ultraja con excesiva frecuencia y se le merma el jornal, hasta llegar al límite máximo, no dejándole más porvenir que el de una vida llena de privaciones inaguantables y desesperaciones constantes.

Todos recordamos las razones que da la «La Andaluza» para rebajar el jornal a sus trabajadores, y vimos las lágrimas de cocodrilo que vertía al pensar que se veía forzada a despidir algunos obreros, dejándoles sin pagar, o mermar la ración de todos sus trabajadores, restándoles una peseta de las cinco que ganaban, y como realmente con el salario no hay lo bastante para cubrir todas las necesidades de una familia obrera en una ciudad como ésta, donde la vida es carísima, todo era lamentarse de que reconocía la situación del obrero y sus estrecheces, cargando el mochuelo de la culpa a los patronos agricultores, quienes sólo pagaban la mitad, y les traían acadosos para que rebajaran el jornal de industria, a fin de que no fuera tan fuerte el contraste. Los obreros se tragaron el anzuelo, y consintieron la rebaja de dos reales, mediante promesas patronales, que ninguna se cumplió; pero si despidieron después a cuantos les vino en gana, y les nararon de soplones el campo del trabajo para vigilar al hombre honrado y digno, que haciéndose valer por su conducta y su labor, no admitía tiranos ni negrosos.

Por si todavía esto era poco, ha resuelto esta nomata y ya dicha Empresa que trabajen sus obreros diez horas al día en lugar de nueve que antes trabajaban. Así vienen haciendo ya desde hace días.

«¡Oh! ¿deceza también tal determinación a «opresiones extrañas» que les han invitado a evitar fuertes contrastes? Porque no es única «La Andaluza» la que se dedica a robar a sus obreros un derecho sancionado por la ley burguesa en momentos, tal vez, de medio a la justicia popular.

Con tales hechos a la vista, preguntará toda persona decente: «¿Si los propietarios y capitalistas se escudan en la ley para defender sus propiedades y fortunas, ¿cómo se atreven a violar las que se hacen sólo con el fin de que el obrero se libre de la condición de bestia de carga?»

«O esta obra: ¿No son las autoridades las encargadas de cumplir y hacer cumplir las leyes del reino? ¿Por qué comientan esto?»

Por último, si el obrero tiene en su mano el evitar tales hechos, ¿en qué piensa que no lo hace?»

La contestación adecuada a las dos primeras preguntas sería una terrible interpeleación por la intensa maldad que demuestran tales hechos.

La última pregunta tiene una contestación clara y terminante: La burguesía castro, primero, moralmente a los ex hombres que así trata. Si así no fuera, ¿se concebiría tal maldad?»

## UNO DEL PAIS

### Nota importante

En la pasada Manifestación del Primero de Mayo se han extraviado 42 papeletas de la rifa de libros de la Federación de Juventudes, correspondientes a los números: 2.158 al 2.200, ambos inclusive.

SE alguno las hubiese encontrado, se ruega que las entregue en la Juventud Socialista, Casa del Pueblo, Madrid.

### Funciones para mañana

ESLAVA.—A las seis y a las diez y cuatro. La hora mala.

APOLO.—A las seis y media, Chateau Marguay y La elección del olvidado.—A las diez y cuatro, Los dragones de Paris y La caución del olvidado.